

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Viernes 2 de Agosto de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.915

Por los pueblos

Aire serrano

Entre lentiscos y tojos, corre el aire serrano. Es su caricia brusca y montaraz, como el espíritu de los hombres que moraron en estas alturas. Encarnación genuina de lo varonil, este aire, tiene toda la acometividad de lo independiente y de lo salvaje. No se allana a la abyecta mansedumbre del aire playero, que ambula por los centros de moda, rozando con la suavidad de sus alas «gregios rostros femeninos y testas doctorales de ministros de la corona. Diríase que, en esos parajes, el aire se torna palaciego y adúltero. Tiene miedo de sí mismo. Por eso al andar, lo hace de puntillas, tal que si entre la lealtad de un cariño, llevase oculta la traición de una venganza. ¡Distinto proceder, el del aire serrano! Amigo o adversario, siempre se coloca de frente. No finge, pero tampoco se molesta en agradar.

La primera vez que penetré en la sierra—dominios del aire serrano—hube de trabar pelea. El aire me trató como a intruso. Mientras corría al abrigo de las cañadas pude burlar fácilmente los furiosos embates del enemigo, pero al comenzar el ascenso a la cumbre-trono del soberano de la sierra, me convertí en un vil juguete de mi enemigo. Fueron muchas las veces que vacilé en los pasos creyendo caer de espaldas rodando hasta las cañadas; fueron muchas las veces que cerré los ojos ante la violencia de los azotes que me daba en el rostro; fueron muchas las veces que corrí por los resbaladizos senderos cabrunos persiguiendo al sombrero, que por la necesidad de mantenerlo sobre mi cabeza, me obligó a desandar lo andado...

Ahora, el aire y yo, somos buenos amigos. La constancia de mi admiración me ha granjeado su amistad. Por eso recorro impunemente la sierra de punta a punta. Y subo hasta las crestas serranas donde las águilas anidan y bajo hasta las cóncavas llanuras donde se arrullan las lórtolas y cantan las perdices... En las noches de luna y cielo zarco, acudo a la sierra. A esa hora, el aire serrano, amansado en sus arrogancias, va desprendiendo juguetón la esencia de las flores que aquí fecunda, y cuando me adormezco en un éxtasis de paz que tiene el silencio de la oración, toda alma, dirigida al Infinito, entran por mis fosas nasales los aromas de cien jardines. Aromas de salud y de vida, de juventud y de robustez. No esos aromas con que se perfuman las damas versallescas y los señores «bien», de perfume sensual, que la Química ha llevado al Laboratorio, sino aromas puros, rústicos, que la mano de Dios colocó en el tomillo y en el romero, en la gayumba y en el toronjil...

Muchas veces me duermo al halago de este ambiente esencial, y al aire serrano, para arrullar mi sueño, me trae de lejos balar las ovejas, tintinear de esquilas y canciones de pastores que saben a villancicos...

LUIS DE CASTRO.

miten la monogamia, mientras que a los salvajes a que se alude les es lícita por su ley la poligamia.

De aquí proviene una situación anti-jurídica para unos y otras, por lo cual es deber de las autoridades advertirlo a los contrayentes.

Bien empleado les está por haber antepuesto el matrimonio civil al canónico, que es el único verdadero. Y—creámos el señor ministro—el mal no es de los que se corrigen con circulares, que no pasan de paliativos. Se corrige y desaparecería por completo con el freno moral: con la religión que va desapareciendo del espíritu francés. Con la falta de espíritu cristiano se redujo la población francesa; ahora, no deteniéndose ante el abismo que se abre para destruir la raza francesa, centenares de miles de indios y negros; senegaleses, pieles rojas; cafres; annamitas; moros de Argelia y de Túnez; indígenas del Indostán, hombres de aspecto infra-humano, de tez negra o cobriza, de raza amarilla o mongola han iniciado su labor de desnacionalizar la hermosa raza francesa.

¿No decían los políticos que han descatolizado a Francia que la religión no sirve para nada? Ahora comprenderán, es decir ya empiezan a comprender, que con el ideal católico ni hubiese disminuido la población francesa, ni los hijos de las mujeres francesas serían negros.

Qué hará Francia con esa generación de niños achocolatados, con esos negritos y pequeños orangutanes?

¿Estamos en visperas de ver el surgimiento de una Francia negra o color de imitación nogal? Porque esa no sería la verdadera Francia, por carecer del sello inconfundible de la blanca, o caucásica, sino una Francia colonizada por salvajes y en plena desnacionalización.

¿Para impedir la de los germanos—tipo perfecto de la raza caucásica—los franceses han abierto las puertas a los bárbaros de Africa; de Asia y de la Polinesia!

A ese paso dentro de poco París parecerá un inmenso campamento de tribus salvajes con antropófagos y todo.

Lo sentimos por la noble y gloriosa nación francesa que tan caros paga sus errores políticos y su laicismo.

También lo deploramos porque las razas de color perderán el respeto a la raza blanca al ver que se las necesita para defender a los blancos; al ver también que ellos—considerados como raza inferior—se unen en matrimonio con mujeres de la selecta raza de galos y de celtas.

Negros senegaleses,
indios malayos,
cafres y congolese,
rojos cipriotas
¿qué diréis de esa Francia
tan orgullosa
de estirpe rancia
que al perder de la raza
el augusto sello
perderá su cultura
y el color bello?

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 1.º VIII 918.

ECOS MEJICANOS

DELICIAS REVOLUCIONARIAS

Algunos detalles.—Persecución religiosa.—Sacerdotes desterrados, templos cerrados, etc.—Inseguridad y bandolerismo en los campos.—En Veracruz y Nueva York.

—Le prometí a usted, dijo mi interlocutor, darle algunos detalles. De Orizaba fueron expulsadas doce familias españolas. El pretexto: el de siempre, o mejor dicho, ninguno, porque así le plugo al general Jara, gobernador del Estado de Veracruz. Bien recibió nuestro representante diplomático y reconoció Carranza que no había motivo alguno para la

expulsión; mas, a pesar de todo, la expulsión se llevó a cabo. Jara había sido dependiente y su familia protegida de uno de los españoles expulsados; sin duda quería lavar esta «afrenta»...

—¿...?

—La persecución religiosa sigue como desde un principio, o peor, si cabe. No es la persecución sangrienta de los primeros días, pero sí una persecución sistemática, que sino produce mártires, envenena en cambio la Iglesia mejicana.

Los obispos siguen desterrados; el único que gobierna su Diócesis es el de Chilapa y eso porque Chilapa se encuentra en territorio zapatista. Los sacerdotes extranjeros, religiosos y seculares, que daban buen contingente al clero mejicano, han sido ahuyentados del país; en la capital, donde eran numerosos, apenas queda alguno que otro y sin ejercer el ministerio. No se persigue a los bandidos, pero se ejerce activa vigilancia sobre los sacerdotes extranjeros, y cuando cae alguno en las garras de la policía, se le expulsa de la nación y eso vamos ganando. Con pretextos baladísticos se ha expulsado a no pocos sacerdotes mejicanos.

Se han perdido para el culto muchas iglesias; en la capital, cuatro; últimamente Santa Clara y otra. En Guadalajara, veintidós o veinticuatro. Los Seminarios están en su mayoría cerrados; de la Universidad católica de Puebla no queda más que el recuerdo. Prensa católica no hay, ni es posible que haya con las leyes draconianas de Carranza y comparsa.

—¿...?

—No hay seguridad alguna fuera de las ciudades; viajar es un acto heroico. En el campo pululan los bandoleros, que ora se dicen amigos, ora enemigos del gobierno. Nadie puede considerarse a cubierto de un amago o de un atentado. Los trenes, son tiroteados, incendiados. El Gobierno de Carranza, que en fecha no lejána desató el bandolerismo en Méjico, ahora es impotente para reprimirlo. En el pecado, la penitencia.

—¿...?

—¿Esperanza? Ninguna, de lejos abajo. Ya conoce usted a los enemigos de Carranza: Félix Díaz, Pancho Villa, Zapata, Chaves... Se habla últimamente de una coalición para derribar a Carranza. Yo creo que los días de Carranza están contados, y que con coalición o sin ellas, desaparecerá en breve del escenario político. Desaparecido ya Carranza, ¿quién viene en nos de él? ¿Todos sus adversarios a la vez? ¿Usted de ellos? ¿Villa? ¿Félix Díaz? Estando que hay tela para rato. Si continúa Carranza, malo; si cae Carranza, malo también; ¿cuál es lo peor? No hay todavía en Méjico un partido poderoso que inspire confianza; ni ha surgido el caudillo que por la espada o por otros medios imponga la paz.

—¿...?

Lo que a mí se refiere no tiene importancia alguna. Después de diez o doce años de residencia se me hizo imposible la vida en Méjico, de igual manera que se le hizo imposible a usted y se hará a todos los españoles, seglares o sacerdotes, que quieren vivir honradamente en la que en otro tiempo fué Nueva España. Este es el motivo de mi viaje.

En Veracruz me registraron minuciosamente el equipaje, y me obligaron a dejar en la Aduana algunos objetos de oro y plata que más por recuerdo que por su valor intrínseco yo llevaba. No se ha podido salvar más que esta copa en forma de caliz que había pertenecido al Gran Oriente Masónico de Méjico. Por cierto que si llegan a descubrirla me ponen en un brete. Por todo ello estuve casi a punto de perder el vapor. Por fin embarqué en el «Montevideo» y zarpe.

En Nueva York nuevos registros; creo que fueron tres; aquí nos despojaron hasta de la moneda española de plata que llevábamos, cambiándola por billetes. Registraron igualmente las bodegas y la despensa, llevándose todos los comestibles que no creyeron indispensables para la travesía.

Y ahora aquí me tiene usted sano y salvo después de tantas peripecias.

VICTOR NOEL.

Nuestra protesta

Compañeros de infortunio: el remitido del Sr. Sendra, Gerente de la Real Compañía de Canalización, publicado en la prensa local, constituye un insulto para los dignísimos representantes de las fuerzas vivas del país, que con una alteza de miras que les honra, han hecho llegar hasta los poderes públicos, las quejas de los sufridos terratenientes de esta infeliz comarca.

Porque insulto es, dudar de la honorabilidad de la Comunidad de Regantes; insulto es, dudar de la rectitud de intenciones de la Cámara Agrícola; del Gremio de Labradores de San Antonio; de la Federación de Sindicatos del Ebro; de la Sociedad Velocipédica; de los Sindicatos y personalidades de Amposta; de la prensa local sin distinción de matices políticos; de los corresponsales de la prensa de Barcelona y Madrid; de la Comisión que fué a la Corte; del Sr. Nicolau que sin ser nuestro diputado, se sintió tortosino, y dió estado parlamentario a la cuestión; y del señor delegado del Gobierno, ante el cual se presentaron en apañada multitud los pobres regantes víctimas de los desfueros de la famosa Real Compañía. Y este insulto no lo puede tolerar el país sin su más enérgica protesta; y esto es lo que significan las presentes líneas.

Pues ha de saber el Sr. Sendra que, las afirmaciones del Gerente de una sociedad caracterizada por el más desenfadado egoísmo, nunca podrán compararse con las desinteresadas y patrióticas manifestaciones, de los que ante todo y sobre todo, velan por los fueros de la verdad, de la razón y de la justicia, escarnecidos para favorecer intereses particulares, aunque sea a trueque de arruinar a este desdichado país.

Nosotros que sabemos lo que ha sufrido bajo el poder despótico de la Compañía, podemos jurar ante Dios y ante los hombres, que la razón está completamente de su parte; que su paciencia no ha tenido límites, y que el día que ha levantado la cabeza y unido como un solo hombre, se ha dispuesto a defender sus hollados derechos, ha sido porque ya no ha podido resistir más, pues se ha percatado de que no le quedaba otro recurso, que luchar o morir.

Y de ahí su actitud, sus protestas y su desespero; de ahí sus energías, su unión inquebrantable y su fuerza irresistible. Y de ahí... la salida de tono del Sr. Sendra, insultando a todo el mundo, para con ello justificar lo injustificable. Sin comprender que los gritos de desesperación de un pueblo honrado, cansado de sufrir, valen incomparablemente más, ante un Gobierno digno, que todas las habilidades y destemplanzas, de los que con el disfraz de redentores, no son otra cosa que sus más repugnantes verdugos.

Y si el Sr. Sendra duda de lo que declamo y cree de buena fe, que se ha desfigurado la verdad, y se han tergiversado los hechos, dése un pesete por las partidas de Jesús y María, Aída y Camarles, y luego nos hará saber si ratifica y rectifica sus ridículas manifestaciones porque la experiencia es la madre de la ciencia. Y basta por hoy.

Otro día, Dios mediante, le daremos a conocer lo que dijo ante el señor Delegado del Excmo. Sr. Ministro de Fomento; y ante el verdadero país, el exalcalde de Tortosa don Juan B. Foguet.

PEDRO LAMOTE.

Los veraneantes y en general todas las personas ávidas de distracción y de aumentar su cultura tienen ocasión de adquirir, a precios muy económicos, las producciones editoriales más interesantes: que un selecto y variadísimo surtido de obras de literatura, ciencia y arte está de venta en la *Librería, Papelería e Imprenta de*

Viladric Hermanos

(Sucesores de F. Mestre)

Rosa 9 y 11.—TORTOSA.

Primer Congreso Mariano Montfortiano que se celebrará en Barcelona durante los días 18, 19, 20 y 21 de Septiembre.

El entusiasmo con que los devotos de la Santísima Virgen han acogido este Congreso Mariano no puede menos de ser un motivo de justa satisfacción para sus organizadores. La diócesis de Tortosa no quiere despreciar la ocasión que se le ofrece de patentizar su amor a la Reina de los corazones, y lo está demostrando con el número, verdaderamente consolador, de *congresistas numerarios* que tiene hecha su inscripción.

Muchas personas, deseando participar de las gracias espirituales del Congreso, han hecho oblación de su limosna para contribuir al esplendor del mismo, inscribiéndose en la sección de *Congresistas adheridos*.

Serán noticias recibidas a tomará parte en el Congreso un buen número de Rvms. Prejados, varios Cabildos, que mandarán nutrida representación, y muchísimos Rdos. Sacerdotes y seglares que con su asistencia realizarán los actos del mismo.

Tienen también anunciado su valioso curso notabilísimos oradores que desarrollarán importantes temas en las sesiones respectivas.

Por tanto excitamos el celo de los verdaderamente amantes de las glorias marianas para que no dejen de contribuir con su asistencia o con su adhesión a los extraordinarios cultos que en obsequio de la Virgen Santísima tiene anunciados el Congreso Montfortiano.

NOTA: Recordamos a los lectores que los *Congresistas numerarios*, satisfaciendo la limosna de cinco pesetas, tienen derecho al carnet que ha de presentarse en la estación de ferrocarril para obtener la rebaja del 50 por 100 en el precio de los billetes.

Los *adheridos* participarán de las gracias espirituales del Congreso y contribuirán a los gastos del mismo con una peseta.

En la Secretaría del Seminario Conciliar se harán las suscripciones.

Comisión de fiestas de Nuestra Señora de la Cinta

(RECAUDACIÓN)

Suma anterior. 985'60

D. Juan Duart	2'00
D. Andrés Torrens	1'00
D. S. R.	5'00
D.ª Cinta Vidiella	5'00
D. Ramón Mascarell	2'00
D. José Andrade	15'00
D. Esteban Mulet	10'00
D. Francisco Calbet Balagué	15'00
D.ª Dolores Prades	1'00
D. Juan Moreso Escardó	12'00
D.ª Cinta Ginata	0'25
D. J. N.	5'00
D. Buenaventura Espelta	1'00
D. Rafael Liedó	3'00
D. Estanislao Salvadó	5'00
D. Felipe Climent	4'00
D. Juan Vidiella	1'00
D. Pedro Gimeno	2'00
D. Gabriel Subirats	0'50
D.ª Rosa Martí	1'00
D. Ramón Andreu	75'00
D. Juan Casanova	1'00
V.ª de José Barberá	2'00
D. Francisco Baiges	2'00
D.ª Carmen Zaragoza	2'00
D. Juan Rosell	2'00
D. José Berenger	4'00
D. Vicente Codorniu	1'00
D. Adolfo Climent	3'00
D. Rafael E. quien	2'00
D. Arturo Mestre	15'00
D. Juan Sempere	5'00
D.ª Cinta Favá	2'00

Total. 1182'35

El Tesorero,

JOAQUIN PRADES.

(Continuad.)

Crónica humorística

Antiético y antiestético

Como conocen los lectores por telegramas de París, el ministro de la Guerra de aquella nación ha publicado una circular originalísima. En ella hace notar que los numerosísimos enlaces matrimoniales entre francesas y soldados coloniales indios y negros, no debe tolerarse, puesto que las leyes de dicha república solo ad-

Gabinete Oftámico
DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET
Hereditario de Vicente Benet
Antigua y acreditada casa fundada en 1823.
PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., etc., a precios sumamente económicos.

Santorales y cultos

SANTOS DE MAÑANA

La Invencción de San Esteban, Santos Hermelo, m.; Asprens, Eufonio, Pedro, obis.; Lidia, Mariana, Ciria; B. Juana de Aza, vd.

La Misa y oficio divino son de la Invencción de San Esteban, protomartir, rito doble, color encarnado.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; misa rezada a las once en la capilla de la Cinta; por la tarde a las cinco salve y procesión claustral; a las siete santo rosario y sabatina en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

No escriure, quan mes es necessari, tant com l'aire que respirem, mantindre lo foc de la llar de nostres tradicions religioses, i atiarlo de valent, per a que esclafi els cors del tortosins que's gelen a les bufades dels vents modernistes, que per tot se colen!

Escolteu. Hasta fa pocs anys, tal dia com avuy, a Casa la Ciutat, se celebraven misses resades a la capella que allí hi tenia eregida lo Sant Angel. Hi acudia una gentada.

Al trasladarse l'Ajuntament a l'edifici que fou Hospital de la Santa Creu, la capella, patrimoni del poble, relíquia de l'antiga fe tortosina, obra gloriosa dels honorables Consellers, va ser portada, un tros aquí, un altre llà, al Museo Municipal.

Això constituïx un sacrilegi, un delict contra la religió i contra la patria. La Tradició ne protesta. La Historia no reconeix com a fills de Tortosa als que reneguen del seu Patró.

Caixiste, bon company. Avuy no escriuré. Mes val que passe pel carrer de l'Angel i davant d'aquella capelleta demane al nostre antic Patró que continúe sent nostre custodi en los dies d'adversitat, com hu va ser en los dies de grandesa.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 2 de Agosto de 1918, a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 30°4 tuvo lugar a las 13 h. (t. Gr.)

Mínima de esta madrugada 20°8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 758'8 y a las 7 de hoy 758'3.

El viento reinante fué ayer del SE y durante la noche ha sido del NNW.

NOTA. Ayer suboso todo el día. Por la tarde aspecto lluvioso y algunos truenos a las 17 3/4. Por la noche a 22 h. truenos y relámpagos y ligero chubasco.

Nota pluviométrica La lluvia total del pasado Julio ha sido 31 mm., cantidad que desde la fundación del Observatorio sólo ha sido superada dos veces (el año 14, 53 mm. y el 16, 52 mm.) aún remontándonos hasta el año 1892, solamente vemos otros dos años en que la lluvia de Julio fué superior a la de este año (92 mm. el año 1901), o igual (31 mm. el año 1895).

Nota sísmica Los días del mes de Julio en que los sismógrafos de este Observatorio han registrado terremoto con epicentro más o menos lejano, pero fuera de la península son: el 1.º, 3, 6, 8, 11, 15, 16, 21, 25, 27, 29, 31.

En el local que ocupa la «Sociedad Velocipédica» se está procediendo a efectuar importantes reformas de pintado y ornato del mismo.

— El día de ayer fué caluroso, sobre todo por la tarde, que el cielo se nubló presagando tormenta siendo a ratos la temperatura bochornosa. Por la noche descargó una tormenta muy aparatosa pero de poca agua.

Hay y la temperatura es más agradable debido al viento norte que sopla.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación--TORTOSA

— Está tendiéndose un doble hilo entre Barcelona y Castellón para descongestionar en lo posible el actual enorme servicio de la Compañía Peninsular de Teléfonos.

Los trabajos llegarán pronto a la provincia de Castellón y por todo el mes entrante podrá funcionar el nuevo hilo.

— Se ha publicado en el Boletín Oficial la subasta para el adoquinado de la plaza de Querol y calle del Obispo Aznar.

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clínica dental MESTRE
D. en Carbó, 3, pral.
Frente Hotel «La Barcelonesa»
TORTOSA

— En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento se acordó el adoquinado de la calle de la Sangre.

— Desde ayer se ha encarecido el azúcar en algunos establecimientos de esta ciudad, elevándose al precio de ochenta céntimos la libra.

¿Tiene noticia de ello Junta de Subsidios?

Librería, Papelería, objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

— Ha sido designada para ocupar la escuela nacional de niñas de San José (Baleares) nuestra paisana y la ilustrada maestra señora D.ª Aurora García, que tras brillantísimos ejercicios obtuvo plaza en las últimas oposiciones.

La estudiosa maestra Srta. Asunción Santa I. és, hermano de nuestro apreciado amigo el Sr. Santa I. és, maestro nacional de esta ciudad y la cual después de resistidas oposiciones ganó plaza en Castellón, ha sido nombrada para la escuela nacional de Valldemosa (Baleares).

Reciban ambas nuestra más cordial y cumplida enhorabuena.

Farmacia A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros.

Especialidades farmacéuticas. Aguas minero-medicinales. Artículos de Ortopedia etc.

Carbó 5 y Pescadores 2 y 4.

Necrológicas

Mañana de seis a once (hora oficial) en la parroquial iglesia de San Blas, se dirán misas en sufragio del alma de la virtuosa señora D.ª María de la Cinta Llopias Riba (q. e. p. d.) que falleció el 4 de Agosto de 1917, esposa ejemplar que fué de nuestro estimado amigo D. Alberto Aguilar, ingeniero jefe de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro.

La afligida familia agradecerá a sus numerosos amigos y conocidos la asistencia a algunos de tan pios sufragios.

R. I. P.

I. GARCIA
MEDICO-DENTISTA
Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

De sociedad

Marcha al balneario de Cardó nuestro querido amigo el director gerente del Banco de Tortosa D. Pedro Basi Franquet.

— Ha regresado de San Carlos de la Rápita el joven oficial de telégrafos particular amigo nuestro D. Manuel B.guer y Piñol.

— Nuestros queridos amigos el doctor don Manuel Vi á y su esposa D.ª Isabel de Salvador, se han visto nuevamente padres con el nacimiento de una hermosa niña.

Reciban nuestro parabien que hacemos extensivo a sus respectivas familias.

— En el expés ha llegado de Barcelona con objeto de pasar la temporada veraniega al lado de su familia la distinguida señora doña María de Cruells de Torres en compañía de sus hijos Joaquín y Gonzalito.

— Ayer contrajo matrimonio, el joven comerciante y propietario D. Daniel Curto Miró con la bella y distinguida Srta. Esperanza de Cid y Amigo de Ibaro, bendiciendo la unión nuestro querido amigo el Rdo. D. Luis Acoverro, cura párroco de la Catedral.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch servido con el buen gusto que acredita al «Hotel París».

A los desposados deseamos muchas felicidades y que el Señor derrame sobre ellos sus bendiciones.

La «Gaceta» publica un decreto concediendo el depósito franco a Bilbao, creando una junta compuesta del presidente de la Cámara de Comercio, presidente de la Diputación y el de la junta de obras del puerto para establecer el consorcio relacionado con dicho depósito.

La embajada austro húngara ha proporcionado a la prensa una nota aclarando lo publicado por algunos periódicos respecto a la negociación de canje de prisioneros, mediante las cuales Francia permitirá el paso de los súbditos austriacos residentes en España para regresar a su país y que recíprocamente los internados franceses que residen en la monarquía dual puedan trasladarse a B. rna y desde allí a su país.

Comunican de San Sebastián que ayer a las doce se cerró la frontera francesa que se espera la llegada del ministro de Estado señor Dato y que la reina D.ª Cristina ha ido hoy a Azpeitia deteniéndose, a su regreso, en Cestona.

El Ayuntamiento se reunió ayer la Comisión Organizadora de las fiestas en honor a la Virgen de la Cinta para esbozar en líneas generales el número de fiestas que se celebrarán y preparar la confección del programa de los mismos.

Se acordó en definitiva, faltando sólo ultimar detalles, la celebración de tres corridas de toros, baile, populares, certamen musical, la fiesta de la naturaleza, fiesta veneciana, regatas y torneos fluviales, espléndida iluminación en el Parque, exposición fotográfica en el Ateneo, la fiesta del Mercado, iluminación de las principales calles con focos eléctricos, bonito castillo de fuegos acuáticos y japoneses, tracas, sin número de serenatas por las bandas de esta localidad y V. ll de Uxó, carreras pedestres y de mulos, certámenes por la sociedad coral «La Tortosina», rondallas, gran bando cabalgata, etc., funciones acrobáticas, teatrales y cinematográficas, etc., etc.

Los gigantes se presentarán completamente restaurados en su indumentaria y cabeza. Las funciones religiosas revestirán al igual que otros años de magnificencia y esplendor. En resumen el programa no puede ser más sugestivo ni más halagador.

Ahora lo que hace falta es que Tortosa responda al esfuerzo y los trabajos de la Comisión, para que todos estos festejos tengan la mayor brillantez, contribuyendo con su óbolo, para que la lista de donativos para los gastos alcance la mayor cantidad posible, pues es sabido que la mayor suma disponible, mejor y más bonita presentación tendrán todos los números del programa.



¿Es usted fumador?

Fiestas de la Cinta

EXTRANJERO

Londres

Dice un político inglés

Lord Landstone ha dirigido una nueva carta a sus amigos en términos análogos a otra publicada recientemente y que tantas polémicas suscitó en toda Inglaterra.

Dice ahora que si el Gobierno inglés se negó a negociar la paz que él aconsejaba se ha metido en un abismo sin fondo.

Mujeres espías

Han sido detenidas dos mujeres, una de ellas llamada Gertrudis Goad, por proporcionar noticias al enemigo sobre las defensas británicas.

París

¿Qué pretenderá?

Dice la prensa que, según noticias que han facilitado los aviadores del frente, se nota estos días inusitado movimiento en el frente alemán. Según unos, se trata de un nuevo repliegue alemán y, según otros, que constituyen mayoría, se hacen los preparativos de una formidable batalla que será la mayor que se habrá desarrollado hasta ahora.

Nauen

Desmintiendo infundios

La noticia publicada por la agencia Reuter de que en Ucrania había estallado un levantamiento de campesinos es completamente falsa.

Solamente se trata de una invención de la prensa inglesa.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40.

Barcelona

Las fiestas centenarias de la Virgen de la Merced

Continúan celebrándose con gran animación las fiestas del Descenso de la Virgen de la Merced.

Además de las funciones de anoche, hoy ha habido oficio solemne en la basílica, oficiando el obispo Dr. Reig.

Asistieron todas las autoridades.

Ha pronunciado un brillante panegrico el canónigo magistral Dr. Portolés.

Por ser día de gala se han hecho las salvas reglamentarias en Morjuich.

Son muchísimas las casas cuyos balcones han aparecido engalanados, así como edificios públicos, incluso el Ayuntamiento.

Son tantas las personas que acuden a visitar en su basílica a la Virgen de la Merced que muchas de ellas tienen que esperar fuera y en la plazuela adyacente, teniendo que guardar el orden la fuerza pública.

MADRID

La «Gaceta»

El depósito franco

La «Gaceta» publica un decreto concediendo el depósito franco a Bilbao, creando una junta compuesta del presidente de la Cámara de Comercio, presidente de la Diputación y el de la junta de obras del puerto para establecer el consorcio relacionado con dicho depósito.

La embajada austro húngara ha proporcionado a la prensa una nota aclarando lo publicado por algunos periódicos respecto a la negociación de canje de prisioneros, mediante las cuales Francia permitirá el paso de los súbditos austriacos residentes en España para regresar a su país y que recíprocamente los internados franceses que residen en la monarquía dual puedan trasladarse a B. rna y desde allí a su país.

Nota de la Embajada austriaca

Notas donostiarras

Comunican de San Sebastián que ayer a las doce se cerró la frontera francesa que se espera la llegada del ministro de Estado señor Dato y que la reina D.ª Cristina ha ido hoy a Azpeitia deteniéndose, a su regreso, en Cestona.

El Ayuntamiento se reunió ayer la Comisión Organizadora de las fiestas en honor a la Virgen de la Cinta para esbozar en líneas generales el número de fiestas que se celebrarán y preparar la confección del programa de los mismos.

Se acordó en definitiva, faltando sólo ultimar detalles, la celebración de tres corridas de toros, baile, populares, certamen musical, la fiesta de la naturaleza, fiesta veneciana, regatas y torneos fluviales, espléndida iluminación en el Parque, exposición fotográfica en el Ateneo, la fiesta del Mercado, iluminación de las principales calles con focos eléctricos, bonito castillo de fuegos acuáticos y japoneses, tracas, sin número de serenatas por las bandas de esta localidad y V. ll de Uxó, carreras pedestres y de mulos, certámenes por la sociedad coral «La Tortosina», rondallas, gran bando cabalgata, etc., funciones acrobáticas, teatrales y cinematográficas, etc., etc.

Los gigantes se presentarán completamente restaurados en su indumentaria y cabeza. Las funciones religiosas revestirán al igual que otros años de magnificencia y esplendor. En resumen el programa no puede ser más sugestivo ni más halagador.

Ahora lo que hace falta es que Tortosa responda al esfuerzo y los trabajos de la Comisión, para que todos estos festejos tengan la mayor brillantez, contribuyendo con su óbolo, para que la lista de donativos para los gastos alcance la mayor cantidad posible, pues es sabido que la mayor suma disponible, mejor y más bonita presentación tendrán todos los números del programa.

EXTRANJERO

Londres

Dice un político inglés

Lord Landstone ha dirigido una nueva carta a sus amigos en términos análogos a otra publicada recientemente y que tantas polémicas suscitó en toda Inglaterra.

Dice ahora que si el Gobierno inglés se negó a negociar la paz que él aconsejaba se ha metido en un abismo sin fondo.

Mujeres espías

Han sido detenidas dos mujeres, una de ellas llamada Gertrudis Goad, por proporcionar noticias al enemigo sobre las defensas británicas.

París

¿Qué pretenderá?

Dice la prensa que, según noticias que han facilitado los aviadores del frente, se nota estos días inusitado movimiento en el frente alemán. Según unos, se trata de un nuevo repliegue alemán y, según otros, que constituyen mayoría, se hacen los preparativos de una formidable batalla que será la mayor que se habrá desarrollado hasta ahora.

Nauen

Desmintiendo infundios

La noticia publicada por la agencia Reuter de que en Ucrania había estallado un levantamiento de campesinos es completamente falsa.

Solamente se trata de una invención de la prensa inglesa.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40.

Barcelona

Las fiestas centenarias de la Virgen de la Merced

Continúan celebrándose con gran animación las fiestas del Descenso de la Virgen de la Merced.

Antonio M.ª Castelló Estrany
Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

Isoprenta Moderna de Auzoué y Bañes, Tortosa.